
 

 

 

 

 

心のふれあい 
 

今年も残すところ 1 ヶ月あまりとなり、平成３０年度の年度末も徐々に近づいてまいりました。

学校として今年度の振り返りを進めるにあたり、先日、保護者の皆様にアンケート（１８項目につ

いての評価）を配布させていただきました。ぜひご協力くださるようお願い致します。 

さて、１１月は東京都の「ふれあい月間」（年３回実施）となっています。特にこの期間、いじめ

の防止を中心として、子ども達の様々な悩みに対応し、学校・子ども・家庭が緊密に連携していく

ことが大切であると考えます。今月の全校朝礼では、相手が不快な思いをして傷つくことになれば、

自分はいじめるという気持ちはなくともそれはいじめになると伝え、友達に接する時、自分本位な

言動にならないように気をつけることが大切だと話しました。自分の周りの人と、良い人間関係が

深まることを目指したいものです。また、各クラスでは、いじめに関するアンケートと「いじめ防

止標語」の取組も行いました。ご家庭でも話題にしていただければ幸いです。 

 一方で、悩み等の解決に向けては「相談」が大事ですが、相談を進めるにあたっては「傾聴」す

る姿勢が大切であると言われます。これは、年齢や立場を越えて、一人の大人として持っていたい

姿勢であるように思います。傾聴は「相手の話に対して自分の価値観で評価せず、相手の立場や気

持ちに寄り添いながら、真剣かつ丁寧に聴く」というように説明され、その実践は難しさもありま

すが同時に大きな力ともなります。信頼できる人に自分の思いを話し、聴いてもらったことで気持

ちの整理がつき、次の行動につながったということも時々耳にします。日々感性を磨き、「何となく

あの人には話しやすい」と言われるようになっていきたいものです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

練馬区立大泉学園中学校 
平成 30年 11月 28日発行  校長 晴佐久和彦 

登校前、登下校中に地震が発生した場合の対応について 

 今年に入って大阪、北海道など各地で大きな地震が発生しています。先日、保護者の皆様には

文書にて通知させていただきましたが、このたび練馬区では標記の時間帯に地震が発生した場合、

下記の対応をとることとなりましたので、学校便りにても改めてお知らせします。 

①前日の下校以降、登校までに練馬区で震度５弱以上の地震が発生した場合、翌日（日付が変わ

っている場合は当日）が臨時休業日となります。 

 ※それ以降、学校から連絡があるまで自宅待機となります。また、生徒の安否確認を行います。 

②登下校時に大きな揺れを感じた場合、物が落ちたり倒れてこない安全な場所に一時的に避難し、

揺れが収まったあと、原則として学校に近い場合は学校に、家に近い場合は家に移動してくださ

い。保護者が不在の場合は学校に移動してください。（ご家庭で話し合いをお願いします） 

なお、学校在校時での上記規模の地震発生時には、ご提出いただいている「引き取りカード」を

もとに、直接引き渡し（代理人の場合を含む）とさせていただきますので宜しくお願いします。 



２年生校外学習 
１１月６日（火）に２年生は校外学習として都内巡りを実施し

ました。当日の天候はあいにくの雨でした。実行委員を組織して

取り組みました。実行委員会では各係のまとめ役や校外学習の企

画運営、目標及び設定の理由、ルール作り、しおりづくりなど多

岐にわたり話し合い、生徒達で様々な決まりを決めていきました。 

今回のテーマは「東京について」でした。歴史や都市としての

東京、防災、都市インフラ、公園と、都市に集まる文化、美術、

文学などを検討し、各班でコースを決めました。昼のチェックポ

イント及び昼食場所は新宿区役所か江戸東京博物館でした。当日天候が悪く、お弁当を食べる雨風

をしのげる場所としてよかったです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

１年生校外学習 
１１月９日（金）に１年生は校外学習として区内巡りを実施しました。

当日の天候はあいにくの雨でした。８:４０～９:００に大泉学園駅南口

2階ロータリーで班ごとにチェック、中間チェックポイント及び昼食場

所は１１:００～１４:００石神井公園ふるさと文化館多目的会議室、到

着チェックポイント１５:００～１５:３０大泉学園駅南口 2 階ロータ

リーで行いました。 

事前学習のために個人や班に配付した資料『まち歩き観光まっぷ（練

馬区観光ガイドマップ）』（バス路線図入り）・『私たちの練馬』をもとに班行動計画を作成しました。 

○ある班の計画表 

集合場所 徒歩 大泉学園駅 電車 石神井公園駅 徒歩 ちひろ美術館 徒歩 石神井氷川神社   

８：００    8:40 9:00              9:50  10:50        11:25    12:00 

徒歩 ふるさと文化館 徒歩 石神井公園駅 電車 大泉学園駅 徒歩 小泉牧場 徒歩 大泉学 

   12:20  13:20                      14:10 14:30   15:00 

園駅 

多くの班で「予定時間より大幅に早く行動してしまった」という反省があったようです。見学・

学習のためにかかる時間を加味して計画を立てているので見学・学習が不十分になってしまったこ

とが考えられます。また、班がばらばらになってしまったとも聞いています。今後の課題として取

り組んでもらいたいと思っています。 



 

 

 

 

 

 

 

 

オリンピック・パラリンピック講演会 
１１月１３日（火）の５・６校時に体育館で三菱商事株式会社広報部社会貢献チーム所属の高橋

勇市様を講師にお迎えして、オリンピック・パラリンピック講演会が演題「夢をあきらめない」で

行われました。高橋様は選手として２００４年のアテネのパラリンピックに出場し、マラソンで金

メダルに輝いた選手です。映像では高橋選手のスピードが速いので一緒に走る伴走ガイドの方が２

人で絶妙のタイミングで入れ替わる様子があり、選手と伴走ガイドがチームとして一体となること

の重要性も紹介されていました。 

高橋選手は小学校の頃の校長先生との関わりの中で走ることに夢中になり、成長するに従って歌

手になりたかったり、オリンピック選手になりたかったりと夢が変遷していったことを貴重な経験

を交えながら分かりやすく話されました。視力を失う過程の中で自暴自棄になった中から夢を持ち、

その都度挫折と努力を積み重ねていって夢をかなえたこと、そして、今新たな試みとして東京オリ

ンピック・パラリンピックを目指してトライアスロンを始め、成果も上がっている事などを話され

ました。また、金メダルを生徒の首に掛けたり、直接触らせて頂きました。貴重な体験を本当にあ

りがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

公共施設樹木精密診断結果における対応 
先日、練馬区教育委員会学校施設課から校地内の樹木精密診断結果が届きました。 

○校庭、鉄棒そばのプラタナス 

外観では樹形が悪く、根元、幹に開口空洞が見られ、幹にはかなり大きく樹皮欠損があり、樹木

診断から幹内部に異常が予想され、キノコも出ており、今後樹木活力の回復の見込みはなく、安全

上伐採が望ましい。 

○校庭、鉄棒・砂場近くの桜 

根株診断の結果腐朽空洞率 51.7％。伐採を検討する。 

慣れ親しんできた樹木であり、残念ですが以上の校庭の桜・プラタナスそれぞれ１本を伐採予定

です。近隣の方々にも「樹木伐採のお知らせ」を掲示してしばらくしてから作業を行います。 



地域清掃 
１１月２２日（木）の放課後１６時から、部活動の有志生徒を中心に学校敷地内や学校周り、地

域の清掃活動を行いました。活動してくれた生徒は部活動ごとに顧問の指導の下、清掃活動を行い

ました。落ち葉の季節でもあり、落ち葉を中心に拾いました。日が暮れるのが早くなっており活動

時間は３０分程度でしたが多くのゴミ等を拾うことができました。当日参加してくれた生徒には感

謝しております。今後も地域の美化に努めて欲しいと願っています。 

 

 

 

 

 

 

いちょう祭り(大泉学園町商店会主催) 
１１月２５日（日）大泉風致地区公園でいちょう祭りが行われました。学園中の生徒も夏休みの

期間にボランティアとして大泉学園謎解きゲーム作成に参加していました。当日は舞台で大泉学園

謎解きゲームの説明を桜学園の生徒さん達と一緒に行っていました。 

 

 

 

 

 

 

狂言教室 
 １１月２７日（火）の３・４校時に 1年生、５・６校時に２年生が武道場で「万作の会」の方々

による狂言を鑑賞しました。武道場には畳、台、角椅子、パイプ椅子で段差を作り、手作りの特設

の観客席を作り鑑賞しやすくするなど工夫をしました。大きな松の絵と平均台だけが置かれた空間

でしたが、役者の方の演技力により、そこになにも存在しないのにあたかもそこに物体があるよう

に見えたりしました。想像を働かせたり、働かされたり人間の思考も含めた総合芸術だと感じまし

た。また、演技者の呼吸が分かる、わずか数ｍの間近で鑑賞することができて大変貴重な体験をす

ることができたと思います。 

 

 

 


